
Reglas de G y J



Sonidos suaves:
Ga, gue, gui, go, gu.
Garza
Guerra
Guitarra
Gota
guapo



Sonidos fuertes:
Ja, ge/je, gi/ji, jo, ju.
Jabón
Geranio, jergón
Gitano, jíbaro
Jota
Justo



1.- Se escribe con “g” los verbos que terminan en “-

ger”, “-gir”, “-igerar”; y sus formas verbales.

Ejemplos: proteger (protegía, protegió), fingir 

(fingiremos, fingieron), mugir (mugen, mugían), 

aligerar (aligerad, aligerarán)

Hay dos excepciones: “tejer” y “crujir”



2.- Las palabras que comienzan por “geo-“ .

Ejemplos: geografía, geológico, geometría



3.- Las palabras que llevan la sílaba “-gen-”.

Ejemplos: ingenuo, gente, imagen



4.- Las palabras que llevan la sílaba “-gest-“.

Ejemplos: gestión, indigestión, gesto



5.- Las palabras que terminan en: “-gia”, “-gio”, “-

gión”, “-gional”, “-gioso”.

Ejemplos: artilugio, magia, legión, regional, 

contagioso



6.- Las palabras que comienzan con “legi-“.

Ejemplos: legislar, legionario, legible



7.- Las palabras que acaban con ‘-algia“.

Ejemplos: nostalgia, cefalalgia, lumbalgia



Más reglas aquí
Y ejercicios también.

http://www.elabueloeduca.com/aprender/lengua/ortografia/reglasdelag.html


http://www.imageneseducativas.com/wp-

content/uploads/2014/11/GVERSUSJ.jpg

http://centros.edu.xunta.es/iesoteropedrayo.

ourense/dptos/gal/textosteoria/gj.pdf

http://www.juntadeandalucia.es/averroes/centros-

tic/41701419/helvia/aula/archivos/repositorio/0/18/html/Lenguatic/I

talica/lim/Uso_de_G_J/J_G.html
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Ejercicio

Otro

Otro 

Otro

Otro

http://www.aulafacil.com/cursos/l7975/primaria/lenguaje-primaria/lengua-quinto-primaria-10-anos/reglas-ortograficas-palabras-que-se-escriben-con-g
http://www.aulafacil.com/cursos/l7975/primaria/lenguaje-primaria/lengua-quinto-primaria-10-anos/reglas-ortograficas-palabras-que-se-escriben-con-g
http://contenidos.educarex.es/mci/2006/08/letras/g/index.html
http://contenidos.educarex.es/mci/2006/08/letras/g/index.html
http://www.xtec.cat/~jgenover/ortogj.htm
http://www.xtec.cat/~jgenover/ortogj.htm
http://www.xtec.cat/~jgenover/ortogj.htm
http://www.xtec.cat/~jgenover/ortogu.htm
http://www.xtec.cat/~jgenover/ortogu.htm
http://roble.pntic.mec.es/msanto1/ortografia/geejer.htm
http://roble.pntic.mec.es/msanto1/ortografia/geejer.htm


Reglas de la J
Las palabras derivadas de sustantivos o adjetivos 

terminados en ja, jo. Ejemplos:

Caja: cajero, cajetilla , cajista, cajita, encaje.

Viejo: vejez, viejito, vejestorio.

Ojo: ojeras, ojeriza, ojitos, ojear.



Reglas de la J
Las palabras que comienzan por adj y por obj.

Adjetivo, adjunto, adjudicar, adjurar, objetivo, objeción, 
objetar, objeto,objetividad.



Reglas de la J
Las palabras terminadas en aje y en eje.

Lenguaje, personaje, embalaje, despeje, hereje, eje, 
tejemaneje.



Reglas de la J
Las formas verbales pretéritas y subjuntivas de los 

verbos cuyo infinitivo termina en decir, ducir, traer.

De decir dije, de predecir predije, de deducir deduje, de 
reducir reduje, detraer traje, de contraer contraje



Reglas de la J
Las formas verbales de los verbos cuyo infinitivo 

termina en jar o jear.

De trabajar trabajen, de rajar rajen, de forcejear forcejean, 
de canjearcanjeamos.



Reglas de la J
Los sustantivos y adjetivos terminados en jero, jera, 

jería.

Extranjero, agujero, consejero, pasajero, flojera, tijera, 
consejería, relojero, relojería, cerrajero.



Reglas de la J
Los sustantivos y adjetivos terminados en jero, jera, 

jería.

Extranjero, agujero, consejero, pasajero, flojera, tijera, 
consejería, relojero, relojería, cerrajero.
Excepciones:

Ligero, flamígero, ultraligero.



Reglas de la J
Las palabras derivadas del latín subiectare (someter, 

poner debajo).

De sujetar: sujeto, sujeción, subjetivo.



Fuente con juegos
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